

HERALDO DE CASTELLÓN

ORGANO DEL COMITE EJECUTIVO ANTIFASCISTA

AÑO LVII
Num. 14.439

OFICINAS
Escultur Viciano, 14

SUSCRIPCION
250 pesetas al mes

Sábado 5 Diciembre 1936

IMPRESA
Temprado, Letra L.

Teléfono Urbano 1.533
Apartado de Correos. 13

(FRANQUEO
CONCERTADO)

MADRID, SIMBOLO DEL HEROISMO

El día de ayer fué durísimo para Madrid, resistiendo con gran serenidad los ataques desesperados por tierra, mientras por aire los pájaros negros ametrallaban a seres inocentes
¡Venganza contra tanto crimen!

Anoche en el Teatro Municipal

MITIN ORGANIZADO POR LA FEDERACION DE SINDICATOS UNICOS, EN EL QUE TOMAN PARTE LOS CAMARADAS JOSE ESPAÑA, CLARO G. SENDON Y GASTON LEVAL

Como estaba anunciado anoche se celebró en el Teatro Municipal el mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos, presidiendo el camarada Vicente Mercé, de Castellón.

El teatro estaba totalmente ocupado, viéndose también en el patio de butacas la presencia de muchas mujeres.

El camarada Emilio Pérez, se adelantó al micrófono para anunciar a sus radioyentes que la emisora va a retransmitir los discursos que en este acto se han de pronunciar.

Acto seguido el camarada Vicente Mercé, hace uso de la palabra para decir a los trabajadores de Castellón y la provincia que están atentos a este mitin que una vez más la Federación Local de Sindicatos Unicos se pone en contacto con las masas para exponer unas normas de conducta a fin de que se pueda vencer al fascismo de una manera rotunda.

Dicho esto deja paso al camarada

JOSE ESPAÑA

quien desarrolla el tema "La reconstrucción de una nueva economía en el campo".

Comienza diciendo: Camaradas de Castellón: De nuevo estoy entre vosotros para no inventar cosas nuevas, sino para continuar el contacto que hicimos en otra ocasión y para que la labor revolucionaria que nos han impuesto las circunstancias tenga una orientación fija. Nos encontramos de nuevo ante vosotros para cumplir el juramento hecho en aquellos momentos célebres y otros actos realizados en este mismo local de llevar la cordialidad al terreno que en estos momentos se impone para que Castellón tenga la satisfacción de ver como fundimos las voluntades en el crisol de la lucha para que sea posible acabar con las hordas canalescas.

Dice que esta noche va a hablar a los campesinos y ruega a todos pongan el mayor interés para sacar la mayor enseñanza y puedan todos comprender que la tan cacareada incautación de la tierra solo ha sido hasta ahora una cosa incompleta, y para demostrar a todos que el campesino por sí solo tiene sobrada capacidad para poder construir una economía más eficaz que la desarrollada por los burgueses, ya que ésta sólo se preocupaba de las ganancias con que liquidaba sin preocuparse de los millones y millones de hectáreas de terreno que se quedaban en España sin cultivar.

Afirma que la economía explotada por los propios campesinos ha de rendir más que si la explotan los grandes terratenientes ya que éstos imitando a los feudales de otros tiempos eran dueños de grandes extensiones de terrenos que poco les importaba que rindieran lo necesario para dar de comer a los que no tenían nada, siguiendo con ello ese sistema feudal y de grandes latifundios que ha perdurado en España hasta el 19 de Julio del corriente año.

Refiere que hay en España treint

ta y un millón de hectáreas de terreno sin cultivar por culpa de las grandes empresas bancarias que no se han preocupado de los miles de niños que les faltaba un pedazo de pan y que a la autocraza no le importaba que a las tierras les faltara medios de transporte y que tampoco fuera factible llevar agua para sus rigos, y que todo este panorama de injusticias y de crímenes era amparado por el Gobierno que lo sabía y no quería evitarlo, ya que era de podian dar más frutos y proporcionar más jornales a los campesinos que estaban hambrientos.

Señala que en España solo se dedicaban cuatro millones de pesetas en el laboreo de la tierra en una economía que representaban novecientos millones, mientras se gastaban cantidades exorbitantes en otras cosas más inútiles como los gastos del jefe del Estado y otros más. Asimismo se sorprende que no se procurase corregir que esas grandes extensiones de la Mancha que solo han producido epidemias, faltas de agua y que el pauperismo se adueña de las criaturas.

Igualmente muestra su extrañeza que al llegar el 19 de Julio y desaparecer el caciquismo y todas las actividades de los políticos farsantes se debió incautar la economía en un factor de serenidad y se imponía poner en práctica nuevas organizaciones para apartar todas aquellas normas caciquiles, haciéndoles pensar en que ya era llegado el momento de poner en práctica lo que nosotros tantas veces habíamos dicho.

La revolución imponía nuevos derechos en la retaguardia si es que queríamos vencer a las hordas de los fascistas, era preciso que en aquellas regiones donde el fascismo tenía manifestarse era preciso tomar una nueva resolución para atender a las necesidades de los combatientes. Se ha dicho muchas veces que Levante era un vergel de flores y de jardines, pues a pesar de todo eso Levante tenía cuatrocientas mil hectáreas de terreno sin cultivar y era preciso llevar las aguas de sus ríos al campo, y en eso es en donde tenía que manifestarse la revolución en la retaguardia para satisfacción del antifascismo y de la misma revolución.

Dice que para ello es menester que todos pongan en la obra el máximo interés para que sea una realidad que Levante sea verdaderamente un vergel y que las tierras de la Mancha y en otros puntos no les falte agua ni les pueda faltar semilla ni arados ni otras herramientas de laboreo.

Afirma que se han hecho ya una serie de innovaciones desde el 19 de Julio pero que esto no basta, se necesita más, se necesita que la economía de la tierra tenga factores distintos. Se necesita que todos los que vengan con nosotros vengamos con una moral bien distinta de la que han tenido hasta ahora, y una lealtad que tampoco han tenido, y que venga a las organizaciones obreras para colaborar en una organización nueva

para que la España nueva, la España que está cargada de anhelos, la España que está cargada de muertos tenga una realización próspera y eficaz.

Realizar una obra de obstáculos es tanto como continuar los procedimientos de antes y resucitar la España de los Austrias y los Borbones que hemos padecido. Estos procedimientos no los quiere la revolución, no los quiere la nueva sociedad.

Afirma que es necesaria esta lealtad entre todos para estimular la superproducción para que los combatientes tengan lo necesario en la lucha. No es posible—añade—desligar la obra de los que luchan en el frente, de los que luchan en la retaguardia. Aquellos no miran las horas de trabajo ni rehuyen sacrificios, y los trabajadores de la retaguardia tampoco pueden en estos momentos presentar problemas que dificulten la obra de aquellos porque la labor de unos y otros está estrechamente ligada y no es factible separar la acción del arado con la de la ametralladora.

Pone de manifiesto que la C. N. T. no oprime ningún obstáculo a los pequeños propietarios y así lo ha hecho patente en las reuniones de sus Plenos. Pero—dice—es que hay remedios que son peores que la enfermedad como es repartir las grandes propiedades expropiadas a los fascistas y repartirlas entre los campesinos porque ello crea tantos burgueses como había antes de la revolución. Esto no resuelve el problema porque andando el tiempo se tendría enfrente a un número considerable de pequeños burgueses que determinarían en el proletariado una casta privilegiada.

Señala como se debe hacer el reparto de la tierra, diciendo que con ello se debe ir con gran cuidado porque al que se le dé un trozo de huerta naturalmente estará más contento que al que se le dé un trozo de secano, y ello por fuerza creará antagonismos y odios que serían causa de venganzas y guerras entre familias. Nosotros no hacemos esto porque sería seguir las huellas del antiguo feudalismo. Hacemos la revolución para algo muy distinto.

La colectivización es la norma que se debe seguir y que ya se está realizando en algunas tierras de España para evitar que unos tengan cuatro y otros no tengan más que uno. Con ello desaparece la ambición de aquel que sueña con ser dueño de grandes riquezas e imponerse a sus semejantes.

Termina su discurso diciendo que el problema del campesino no se debe tratar con miras personales sino con miras colectivas y pide a los que están enrolados en los sindicatos de la U. G. T. y C. N. T., trabajen mirando siempre a los que luchan procurando hacer una economía que acabe con el feudalismo y pide transformar por medio de la revolución el estado caótico que reinaba en España. Para ello es menester que todos tengan la máxima lealtad y una comprensión alta de las

necesidades del momento, decidiéndose a trabajar las horas que hagan falta en provecho de la revolución y de la causa antifascista.

Una salva de aplausos premia la labor del orador.

CLARO G. SENDON

Diserta sobre el tema "Cómo ganaremos la guerra". Camaradas de Castellón y su provincia: El tema elegido para la peroración de esta noche es un poco pelagudo. Y es pelagudo porque yo nunca me he entretenido en estudiar las normas que los hombres tenían para matar. Además yo tampoco soy profeta, no obstante es preciso exponer algunas normas sobre la forma en que se podría ganar la guerra.

Entra a estudiar el panorama político y militar de España desde el día del levantamiento en que una casta que jamás ha sentido vergüenza y pundonor al ver el impulso que iba tomando el elemento obrero, antes de caer bajo su predominio quisieron retrotraer al pueblo a los tiempos primitivos.

Nadie esperaba este levantamiento como nadie esperaba el apoyo que las tres naciones fascistas tenían que prestar a la prutocracia española, a los curas trabucarios y a los señores chulos. El pueblo se encontró sin armas, puesto que las armas estaban en los cuarteles y éstas fueron a parar a manos de los militares. Solamente un pueblo como el ibero pudo hacer frente en Barcelona y en Madrid a las canallas militares, oponiéndose a los de los fascistas dando el pecho. Luego ya hemos visto como el pueblo entusiasmado ha cortado el paso a los fascistas y como el triunfo de éstos no ha sido posible, porque si un levantamiento no triunfa en las cuarenta y ocho horas no puede ya triunfar. Pero es claro que los militares no se entregaban porque sabían lo caro que tenían que pagar su villanía.

Si es que no se ha vencido ya de una manera positiva en España contra los fascistas ha sido por la traición de muchos gobernadores y por la cobardía de aquellos que estaban sentados en el banco azul.

Recuerda al camarada Durruti que fué el que organizó la primera columna catalana y que en las primeras semanas se puso a las puertas de Huesca, afirmando que si no hubiera sido por la traición de algunos militares dentro del templo del Pilar.

A continuación dice que ya no es posible hacer la guerra como se venía haciendo hasta ahora, porque los fascistas tienen una fuerza organizada extranjera y que los militares sublevados ya no representan nada en la guerra y que la táctica la llevan los italianos y los alemanes y que estos oficiales imponen con sus pistolas la disciplina dejando frios para siempre sobre los que intentan huir o tan solo desobedecer sus órdenes. Y a esta táctica y a esta disciplina hay que poner otra.

Hemos llegado a la conclusión de que no es posible ya de que haya tantos comités que malhden y ordenen. Hemos llegado a la conclusión de que son demasiados los comités que pasan horas y horas discutiendo sobre una operación y que cuando nos decidimos a realizarla para alcanzar los objetivos nos encontramos con que los enemigos se han adelantado a nuestros propósitos y esto lo hemos comprobado en muchos casos.

Nosotros tenemos armas por lo

que tan buenas como las de nuestros contrarios, y sobre todo tenemos más hombres dispuestos con verdadero entusiasmo a dar la vida por una causa y por un ideal. Es preciso adoptar el mando único que ya se ha impuesto en algunos frentes. Es preciso que desaparezcan esos comités que para maldita la cosa que han servido. Es preciso también crear milicias que no sean de este ni del otro partido, y que a lo mejor no sirven más que para correr cuando el enemigo ataca. Es preciso crear las milicias únicas. Recuerda que si descontamos al gran luchador que se llamaba Buena Ventura Durruti y si apartamos los éxitos alcanzados por éste, pocos triunfos se han logrado, porque hemos visto como aquellos hombres que iban a los frentes de Extremadura cantando y riendo regresaban después a Madrid heridos los pies de tanto correr.

Expone a continuación que ahora que tenemos elementos que algunas naciones nos ayudan como Méjico y Rusia, ahora que las industrias de la nación se han convertido en industrias de guerra, y que además tenemos una aviación buena, ya no vale correr, es preciso oponerse a la ofensiva contraria, atacar y atacar sin descanso para reducir la alia en la frontera de Portugal. Pero sin perder de vista a esa nación, porque Portugal ha de ser nuestro después que terminemos con los facciosos de España. (Ovación).

Dice que en estas circunstancias no se debe extrañar que hombres como él que están cansados de luchar y de escribir en sentido anarquista hablen como lo está haciendo, pero es preciso que se imponga la realidad y sepan sin miedos ni perjuicios combatir ahora a los fascistas antes que sean los fascistas los que nos echen a nosotros.

Hace mención de la defensa de Madrid en que el pueblo ha resucitado otra vez el Dos de Mayo y que los fascistas hace ya más de un mes que tenía anunciada su entrada en la capital sin duda porque sus triunfos en Badajoz que había sido para ellos tarea fácil y que creían que el terror impuesto desde la aviación había amedrantado a los madrileños, anunciando una y otra vez que el general Mola tomaría café en uno de los casinos de Madrid. Pero Madrid es inexpugnable.

Refiere también que ha visto a los hombres jóvenes en todos los frentes que están bajo el intenso frío, siempre dispuestos a ir en busca de los fascistas para rendirles la batalla. También en Madrid se lucha contra las inclemencias del tiempo teniendo sus escarbas heladas, pero que también en nuestro frente los milicianos cantan y rien aguantando con heroísmo estos inconvenientes. Y nosotros decimos—añade—que un pueblo que cantá y ríe en esta guerra durísima no puede ser vencido por el fascismo.

Recuerda a los compañeros que en la retaguardia deben intensificar la producción porque en los frentes no debe haber hambre puesto que allí hay un control que raciona los víveres. Las mujeres deben pensar en esto y deben pensar también que los que están en las trincheras necesitan ropa de abrigo para cubrir su cuerpo contra el hielo. Dice que al mismo tiempo que el soldado coge el fusil en la retaguardia debe el campesino empuñar el arado, el metalúrgico el martillo y todos los demás trabajadores

sus herramientas propias para que se intensifique la producción de víveres y para que las fábricas produzcan los proyectiles que han de acabar con los fascistas. Y al mismo tiempo que los obreros van cantando el himno de la libertad que vayan intensificando la producción y así es como venceremos al fascismo.

Se dirige a las mujeres que han venido a oír la voz del antifascismo, no la voz de la C. N. T., porque hoy en España ha de ser la única fuerza que nos ligue a todos y no debe haber más que eso: Antifascismo. Y si veis que hay alguien que en estas circunstancias se aprovecha para hacer obra de partido debemos escupirle en el rostro.

Dice a las mujeres que deben dejar de pasarse ya horas enteras en las puertas de las casas para hablar mal de esta y de la otra vecina sin hacer nada positivo, y se deben emplear en organizar talleres colectivos donde se confeccionen prendas de abrigo para el caballero miliciano que lucha por vosotras. Y cuando el miliciano reciba en el frente el paquete donde vaya depositado el fruto de vuestro trabajo, el novio el hermano y el hijo recibirán con él un beso vuestro que es el mayor tributo que se puede hacer a un soldado que entrega su sangre por la libertad de sus hermanos. Y con esto tened la seguridad que el fascismo no pasará porque lo exterminaremos entre todos.

Una estruendosa ovación suena en la sala.

GASTON LEVAL

Desarrolla el tema "El momento internacional en los momentos actuales".

Comienza diciendo: Camaradas tal vez el tema que me ha sido reservado hubiera sido preferible plantearlo antes, ya que ahora después de haber oído a los anteriores camaradas pierde interés. Pero es preciso tratar el asunto y es preciso decir que ya que los rebeldes tienen otras naciones que les ayudan, España necesita también otras que le ayuden.

El destino de España es el destino del Mundo. Si España vence al fascismo internacional éste habrá muerto para siempre, y si por el contrario el fascismo vence en España las libertades del mundo acabarán irremisiblemente en plazo breve.

Refiere que la actitud de Francia es incomprensible porque el problema de España le compete directamente. Afirma que Hitler y Mussolini no han procurado tan solamente en la ayuda a los revoltosos derribar la República española, sino tener un medio para llegar al fin propuesto, que es alcanzar el predominio del Mediterráneo para que Francia pierda todas las posibilidades de ataque y defensa contra las naciones fascistas. Alemania e Italia se deciden a atacar y para ello quieren tener el predominio del Mediterráneo porque así impiden puedan llegar a Francia esos dos millones de hombres de sus colonias que tantas probabilidades de éxito representan para esa nación cuando los fascistas se decidan a presentarles la guerra.

Y bajo esta amenaza Francia está sufriendo en los actuales momentos una derrota mayor que la española, ya que no ve el peligro de toda su grandeza.

Se refiere a Inglaterra diciendo que tampoco es comprensible la actitud de esta nación después de haber visto como Italia se ha apoderado de Abisinia, creando allí fortificaciones y colonias y haber

visto como esas naciones han fortificado Ceuta que pueden en el momento dado poner un serio obstáculo a la flota inglesa surta en Gibraltar. No obstante todo esto no saben adoptar una actitud que salvaguarde y garantice sus intereses.

Estudia lo que representaría para Inglaterra un triunfo de la revolución española después de implantar un nuevo estado social, y lo que representaría si triunfara en España el fascismo, llegando a la conclusión de que el triunfo de la causa del pueblo español no representa ninguna amenaza contra Inglaterra, porque aquí somos bastante inteligentes de no ponernos enfrente de la democracia inglesa, sino frente a la autocracia de Europa, mientras que el triunfo del fascismo representaría el bloqueo de Inglaterra que no podría expansionar su comercio ni podría traficar con sus colonias por el cierre del Canal de Suez y el Estrecho de Gibraltar.

Niega a continuación que si Francia se hubiera puesto al lado de España, es decir al lado del Gobierno legítimo español, Alemania e Italia le hubieran declarado la guerra, porque ésta no tiene armamento suficiente ni reservas de oro bastantes para mantener una guerra larga y dura como ella representaría.

Entra a tratar sobre la decadencia de las democracias europeas y a este respecto refiere como por esta decadencia y falta de decisión ha sido posible el predominio en Alemania e Italia de hombres como Hitler y Mussolini. Refiere a continuación los tres errores fundamentales de Francia desde 1919. El primero es el Tratado de Versalles, el segundo fué cuando Inglaterra estaba decidida a entablar una guerra contra Italia cuando la invasión de Abisinia y el tercero es el que estamos sufriendo ahora. Y digo estamos sufriendo—añade—porque en esta lucha estoy plenamente identificado con el pueblo español a pesar de ser de nacionalidad francesa.

Dice también que Francia tenía dos deudas que pagar con España y que todavía no lo ha hecho. La primera era por la invasión de las tropas napoleónicas y la segunda la introducción de los cien hijos de San Luis que vinieron a esta nación expulsados de Francia para apuñalar las libertades del pueblo español.

Se refiere a la reclamación de la República española que no se debió permitir la convivencia de los diferentes partidos que existían anteriormente en un mismo ambiente y mucho menos permitir que disfrutara de los privilegios anteriores porque sus intereses eran contrapuestos al del pueblo buscando en este error fundamental el motivo de la decadencia de la democracia española y aún del mismo levantamiento militar que ahora se está combatiendo.

La democracia ha perdido su virilidad porque los hombres que la gobernaban no permitieron al obrero evolucionar a medida de sus anhelos. Las democracias han fracasado y por efecto de este fracaso ha vencido el fascismo. El fascismo ha podido triunfar en algunas naciones gracias a la virilidad de esas democracias. Si nosotros cayéramos en estos momentos en esos mismos errores, seríamos igualmente barridos por la avalancha del fascismo.

Señala la causa del fracaso de las democracias, que consiste principalmente en el elevado nú-

Federación de Sindicatos Agrícolas de Castellón

Gran concentración campesina

en el Teatro Municipal mañana día 6, a las 10:30 HABLARAN

Julio Mateu

Secretario general de la Federación Provincial Campesina de Valencia, y

Vicente Uribe

MINISTRO DE AGRICULTURA

NOTA.—La entrada al Teatro será pública a excepción del patio de butacas y palcos plateas, cuyas localidades se felicitarán mediante un donativo voluntario...

mero de prados que es siempre campo abonado por el fascismo, pues éste le embaucó diciéndole que le daría trabajo suficiente...

lo posible las demandas que se presenten y las presentadas, dentro de las condiciones que se especifiquen por los peticionarios...

EXCESO DE FUERZA

El camarada director de HERALDO DE CASTELLON ha remitido a este Gobierno civil para mi conocimiento, la nota que ha recibido...

El camarada director de HERALDO DE CASTELLON ha remitido a este Gobierno civil para mi conocimiento, la nota que ha recibido...

El camarada director de HERALDO DE CASTELLON ha remitido a este Gobierno civil para mi conocimiento, la nota que ha recibido...

El pueblo español más que ninguno de Europa necesita la justicia social. Contrariamente a lo que creen muchos españoles, el suelo de España no puede dar una independencia de consumo...

¿Hasta cuando se va a permitir que en esta ciudad exista tanta fuerza armada leyendo como se lee todos los días de que hacen falta hombres en el frente? Si es así, como se explica que en Castellón haya 700 guardias de Asalto...

Pero todo esto lo tiene que lograr España—termina diciendo— en estos momentos y cuando ello se realice, estaremos seguros de poder decir que el fascismo habrá terminado para siempre en España.

Por lo cual le decimos a que esto le atañe que si su propósito es de que sigan aquí que se tengan a mayor estima su amor propio y que por lo menos en holocausto a los que han perecido en el campo de batalla de dicho Cuerpo se cambien el nombre de Asalto por otro que esté más en consonancia a las circunstancias...

Una formidable ovación acoge las últimas palabras del camarada Leval. El camarada presidente, Vicente Mercé, hace un breve resumen diciendo que es difícil su labor y que espera que los camaradas que han oído la brillante disertación de los oradores saquen todo el provecho posible para que sus enseñanzas sirvan de guía a las actividades a que se han de dedicar en estos momentos difíciles para el proletariado.

Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza Sección Castellón

Con el fin de atender las peticiones de prolijamiento y de adopción temporal de los niños evacuados que puedan presentarse en un momento dado, y, conociendo que en esta capital existe el ferviente deseo de hacerse cargo de ellos, esta Federación, por encargo expreso de la Junta de Refugiados, tiene el propósito de organizarlo adecuadamente para atender en

GOBIERNO CIVIL

LA VISITA A ALMAZORA En la visita diaria al Gobierno Civil por nuestro redactor informativo, ha sacado la impresión de que la tranquilidad en la provincia es completa.

En cuanto a otras noticias, el camarada gobernador nos ha informado de su visita de ayer al vecino pueblo de Almazora, presidiendo la reunión convocada al efecto con todos los representantes políticos y sindicales de la localidad. Se trataron los asuntos que motivaron la asamblea, recayendo acuerdos de importancia.

Después de la reunión—sigue diciendo el gobernador—visité los locales de Unión Republicana, Izquierda Republicana, U. G. T., C. N. T. y F. A. I. interviniendo en estos centros para exponer la orientación que se debe seguir en estos momentos con arreglo a las normas que dicta el Gobierno.

Mañana—ha terminado manifestando el camarada Rodríguez—voy a Segorbe para conocer las características de aquella población y alternar con los organismos de la localidad.

CASTELLON AL DIA

El "Boletín Oficial" de esta provincia correspondiente al día de hoy inserta tres circulares del Gobierno civil de esta provincia; un edicto del presidente de la Diputación; una recepción de obras que radican en los términos municipales de San Jorge y Vinaroz; tres licencias expedidas por el distrito forestal de Valencia a nombre de los vecinos de Villarreal Pascual Llorens Catalá, Vicente Mezquita y Emilio Arenós Gual, para poder pescar en el río Mieres; y anuncios de los Ayuntamientos de Benasal y Ribesalbes.

Una nota escolar

Hace unos días, se reunieron en el local social provisional de la F. E. T. E. un grupo de antiguos y entusiastas afiliados, con el objeto de constituir la "fracción marxista" dentro de la sindical y tras breve discusión quedó constituida.

Acto seguido, se levantó acta, de la que se remitieron copias a las autoridades gubernativas y organismos sindicales. Según noticias, se publicará en breve un manifiesto dirigido a los profesionales de la enseñanza.

El costipado da fiebre

El costipado se acompaña rápidamente de una elevación de temperatura que indica la presencia de gérmenes microbianos. Para cortar esta fiebre, es suficiente tomar desde los primeros calambres, algunos vasos de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta bebida microbocida y depurativa, destruye los gérmenes del costipado o de la gripe, lava verdaderamente la sangre y el organismo y le restablece en 24 horas. El frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT, vale 3'20 en todas las Farmacias.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijito. NURIA, siempre NURIA

GOBIERNO CIVIL

LA VISITA A ALMAZORA En la visita diaria al Gobierno Civil por nuestro redactor informativo, ha sacado la impresión de que la tranquilidad en la provincia es completa.

En cuanto a otras noticias, el camarada gobernador nos ha informado de su visita de ayer al vecino pueblo de Almazora, presidiendo la reunión convocada al efecto con todos los representantes políticos y sindicales de la localidad. Se trataron los asuntos que motivaron la asamblea, recayendo acuerdos de importancia.

Después de la reunión—sigue diciendo el gobernador—visité los locales de Unión Republicana, Izquierda Republicana, U. G. T., C. N. T. y F. A. I. interviniendo en estos centros para exponer la orientación que se debe seguir en estos momentos con arreglo a las normas que dicta el Gobierno.

Mañana—ha terminado manifestando el camarada Rodríguez—voy a Segorbe para conocer las características de aquella población y alternar con los organismos de la localidad.

CASTELLON AL DIA

El "Boletín Oficial" de esta provincia correspondiente al día de hoy inserta tres circulares del Gobierno civil de esta provincia; un edicto del presidente de la Diputación; una recepción de obras que radican en los términos municipales de San Jorge y Vinaroz; tres licencias expedidas por el distrito forestal de Valencia a nombre de los vecinos de Villarreal Pascual Llorens Catalá, Vicente Mezquita y Emilio Arenós Gual, para poder pescar en el río Mieres; y anuncios de los Ayuntamientos de Benasal y Ribesalbes.

Una nota escolar

Hace unos días, se reunieron en el local social provisional de la F. E. T. E. un grupo de antiguos y entusiastas afiliados, con el objeto de constituir la "fracción marxista" dentro de la sindical y tras breve discusión quedó constituida.

Acto seguido, se levantó acta, de la que se remitieron copias a las autoridades gubernativas y organismos sindicales. Según noticias, se publicará en breve un manifiesto dirigido a los profesionales de la enseñanza.

El costipado da fiebre

El costipado se acompaña rápidamente de una elevación de temperatura que indica la presencia de gérmenes microbianos. Para cortar esta fiebre, es suficiente tomar desde los primeros calambres, algunos vasos de BOISSON BLANCHE MAGNAT. Esta bebida microbocida y depurativa, destruye los gérmenes del costipado o de la gripe, lava verdaderamente la sangre y el organismo y le restablece en 24 horas. El frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT, vale 3'20 en todas las Farmacias.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijito. NURIA, siempre NURIA

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

Teatro Municipal

PARA HOY A las 8 y 9:30:

ESPECTACULO DE VARIEDADES en el que figuran las siguientes atracciones

- Pérez, ilusionista. Juanito Escuder, cantante flamenco Ramos, guitarrista. Hermanos Arriés, pareja clásica española. Daisi Miron, belleza rusa. Género popular. Marín Palanca, bailarina y cancionista. Hermanas Duart, bellezas plásticas. Encarnita Diego, áires regionales. Antonio Vives, humorista. Maruja Guerrero, excelsa bailarina. Trio Moreno, el mayor éxito de la temporada.

Royal

PARA HOY A las 8:30 y 9:30:

- 1.º Los siguientes complementos: "Hostería de la Muerte", Pesca de altura" y dibujo en color. 2.º Éxito ed al producción de Warner Bros, en español, "DURO Y A LA CABEZA" El film más divertido de la temporada por James Cagney y Patricia Ellis.

Capitol

PARA HOY A las 8:30 y 9:30:

- 1.º La documental "Los mejores del mundo". 2.º La comedia en dos partes, por la Pandilla, "Los Bomberos". 3.º Estreno de la emocionante producción Paramount en español "EL CLUB DE MEDIA NOCHE" Por Clive Brook y George Raft

Cine Doré

PARA HOY A las 8:30 y 9:30.

La producción Universal de costumbres caballistas "EL HOMBRE SIN ENTRAÑAS" Por Buck Jones. La emocionante película de la Metro Goldwyn EL HEROE PUBLICO NUMERO 1 Por Chester Morris.

Popular Cinema

PARA HOY A las 8:30 y 9:30.

La emocionante película de la Metro Goldwyn EL HEROE PUBLICO NUMERO 1 La producción Radio Films "LA HIJA DE NADIE" Por John Boles.

Cine Victoria

La interesante película Paramount, "EL CLUB DE MEDIA NOCHE" Por Clive Brook y George Raft

La producción Universal de costumbres caballistas "EL HOMBRE SIN ENTRAÑAS" Por Buck Jones.

Ateneo Racionalista

Se convoca a todos los socios de este Ateneo a la Junta general extraordinaria, para el domingo día 6 a las cuatro de la tarde por primera convocatoria y a las 4:30 por segunda.

Farmacias de guardia

José Castelló, Salmerón, 53. Hipólito Fabra, Colón, 31.

TEATRO MUNICIPAL

ESPECTACULO DE VARIEDADES

Ayer por la tarde debutó en nuestro Teatro Municipal el excelente conjunto de variedades modernas procedente del Teatro Apolo de Valencia, en el que figurará en primer plano el Trio Moreno de canto y baile y los conocidos artistas de este público Marín Palanca y Encarnita Diego. También figurará el notable humorista Antonio Vives, conceptualizado por la crítica como el Quevedo del siglo XX, que sin recurrir a maquillajes absurdos ni trajes extravagantes, con su vis cómica natural, consigue atraer al público con su arte, causando su regocijo.

Figura igualmente la gran bailarina española Maruja Guerrero y las hermanas Duard, que se destacan en su original trabajo de conjunto plástico, y Deissy Miron, danzarina rusa, que cautivó con su belleza y su arte.

Dado el excelente conjunto auguramos para hoy y mañana grandes entradas.

DEPORTES

Pelota

Esta tarde se ha jugado el partido de pelota que se suspendió el pasado sábado por lluvia.

Se ha registrado una gran entrada y el partido en sí, so ha satisfecho al público, porque en realidad era Mora quien jugaba contra Emilio, Pedreguer, Moragues.

Ganó este bando que dejó al contrario a 35 tantos. Tenía que "ferir" Mora, viéndose a la legua que no sabía Guara va ya de capa caída. Es verdad que en algunos juegos tanto Guara como Mora, demostraban que eran ases del Pelayo, pero el triunvirato local, sin esforzarse mucho les sacó mucha ventaja.

Si a Guara y Mora se les diera un saque ya sería otra cosa.

Estafeta del Comité Ejecutivo Antifascista

DELEGACION DE SANIDAD

Habiéndose publicado por la Radio la petición de esta Delegación de que los que tuviesen hamacas de lana o chais-long que no utilizasen las presentarán aquí al Instituto de Higiene con el fin de atender a enfermos que necesitan cura de reposo, es triste confesar que solamente los vecinos Ricardo Richart y Federico Sánchez han entregado una chais-long cada uno de ellos, a los cuales esta Delegación queda reconocida.

Sindicato Unico de Oficios Varios de Castellón. - C.N.T.

Habiéndose constituido una Sección de Naranjas de Almacén, invitamos a todas las que quieran ingresar en dicho Sindicato que pasen por la calle Largo Caballero número 1 (antes Audiencia), de tres a siete de la tarde.

EL SECRETARIO.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana

RELACION DE LAS LIBRETAS QUE PUEDEN EFECTUAR REINTEGRO EL DIA 7 DEL ACTUAL

Table with 2 columns: Libreta number and amount. Includes entries like 75, 79, 120, 539, 1.158, 2.901, 4.356, 6.769, 8.901, 9.041, 9.151, 9.751, 10.136, 10.916, 11.023, 11.141, 11.861, 13.614, 14.076, 14.322, 17.226, 18.971, 19.137, 19.182, 19.678, 20.655, 20.730, 21.817, 23.242, 23.412, 23.521, 23.999, 25.020, 25.106, 25.119, 25.210, 25.513, 25.861, 26.205, 26.521, 26.615, 27.500, 29.770, 29.800, 29.801, 30.053, 30.133, 30.237, 31.016, 31.100, 31.240, 31.420, 32.716, 32.998, 33.083, 33.099, 33.255, 33.573, 33.595, 33.637, 33.779.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada

NURIA

Salón Royal HOY Duro y a la Cabeza James CAGNEY Patricia Ellis Warner Bros. First National EN ESPAÑOL Completarán el programa los siguientes complementos: Hostería de la muerte Pesca de Altura, y Un dibujo en color

Fábrica de licores y b... :-: degas de vino :-: LICOR CARMELITANO Desierto de las Palmas (Benicasim) Cognac y Mistela del mejor moscatel de España Lo más exquisito del mundo Especialidad en cremas de licor Representante en Castellón: MARINO FERRER, Caballeros, 47

Sindicato de Trabajadores de los Ministerios de Trabajo y Previsión y Sanidad

CONVOCATORIA

Este Sindicato celebrará Junta general extraordinaria el día 7 de los corrientes, en el local de la calle Escultor Viciano, 5 y 7, a las cinco de la tarde en primera convocatoria o a las cinco y media en segunda.

Siendo de gran importancia los asuntos a tratar, se encarece la asistencia a todos los afiliados. El Secretario, A. FAURA RASO. Castellón 5 Diciembre de 1936.

Alquilaría

Se desea alquilar piso 1.º, pequeño, calles del centro con tres camas y cocina. Razón: Calle Cajal, 23, bajos. Señor Espinosa.

Banco de Castellón CAJA DE AHORROS Servicio de huchas para el AHORRO INFANTIL Coloque su dinero en depósitos a plazo TIPOS DE INTERESES CUENTAS CORRIENTES: A la vista 1 1/4 por 100 anual LIBRETAS ORDINARIAS DE AHORROS: Tengan o no condiciones limitativas 2 1/2 por 100 anual IMPOSICIONES A PLAZO FIJO: A tres meses 2 1/2 por 100 anual A seis meses 3 por 100 anual A doce meses 3 1/2 por 100 anual Realiza toda clase de operaciones de CAMBIO - BANCA - BOLSA

Una dura batalla en la Moncloa, en la que los rebeldes pretendían apoderarse de la Casa de Labor. -- Nuevamente la aviación fascista produce víctimas inocentes en las calles de Madrid. -- En la ofensiva del Norte se toman los pueblos de Quintanilla de Escalada, Valdeteja y Orbaneja.--Un centro de espionaje en Gijón

Noticias oficiales del Ministerio de Guerra

Frente del Centro. — En los frentes de Aranjuez, Sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

En el sector de San Martín de Montalbán, la artillería fascista cañoneó nuestras líneas infructuosamente. Nuestros cañones apañaron los fuegos faciosos, acusando las líneas enemigas algún quebranto.

En el frente de Madrid, la noche pasada, los faciosos intentaron un violento ataque sobre nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, siendo enérgicamente rechazados.

En todo el día de hoy, no se han registrado movimientos de fuerzas, limitándose nuestras milicias y los faciosos a ligeros tiroteos de fusil y ametralladora. Nuestra artillería hostilizó las posiciones enemigas, acusando éstas algún daño.

A las catorce horas hizo su aparición sobre Madrid la criminal aviación fascista, bombardeando alevosamente el casco de la población, produciendo algunos incendios en casas de vecindad, ocasionando víctimas entre la población civil, mujeres y niños, principalmente. Ante la aparición de nuestros "cazas", huyeron.

En los demás sectores de este frente, sin novedad.

Noticias oficiales del Ministerio de Marina y Aire

Partes de ayer por la noche.

Como en días anteriores una gran parte de los esfuerzos de nuestra aviación se consagró durante la jornada de hoy, al ataque de aeródromos enemigos.

A las diez de la mañana, diez de nuestros aparatos destruyeron por completo en el aeródromo de Navalalmoral, diez trimotores nuevos y dos monomotores, a los que atacaron en vuelo rasante a poca altura.

A las doce y treinta y cinco, cuatro bimotres bombardearon el aeródromo militar de Sevilla, en el que había nueve aparatos grandes, seis pequeños pintados de negro y otros diez pequeños blancos, contra los cuales lanzaron todas las bombas. Poco tiempo después del mismo aeródromo fue bombardeado por cinco bimotres del mismo grupo que lanzaron allí la mitad de las bombas, marchando seguidamente al aeródromo civil, donde había unos quince aviones entre grandes y pequeños. Esta escuadrilla terminó su raid sobre Sevilla, bombardeando depósitos próximos a la estación, donde se almacenan efectos militares. Cinco aviones de caza enemigos salieron al encuentro de los nuestros contra los cuales, además, la artillería antiaérea hizo fuego muy intenso, pero todo ello con resultado nulo, porque los aviones leales tomaron tierra sin novedad es sus bases.

A las cuatro de la tarde, treinta y cinco cazas partieron con la misión de impedir un bombardeo sobre Madrid, encontrando a 32 aparatos enemigos marca Junker y Caproni, de los que no conseguimos que aceptaran combate, pues huyeron hacia sus líneas.

En el frente de Teruel, ahn sido bombardeadas diversas baterías enemigas.

En la provincia de Alava ha sido bombardeado el pueblo de Villarreal, donde aún se resisten algunos contingentes enemigos.

También fué bombardeada la estación del ferrocarril en Vitoria. Este aéreo fué objeto de nuestro ataque aéreo un buque que desbarataba pertrechos en el puerto de Pasajes.

En Asturias fueron bombardeadas las posiciones de Grado y Escompielo.

En la lucha en el Centro

En la Moncloa se libró una encarnizada batalla

EL ENEMIGO PRETENDIA APODERARSE DE LA CASA DE LABOR

El combate de las primeras horas de la noche de ayer se desarrolló en el sector de la Moncloa, donde está emplazado el monumento a los mártires de Cuba. Fue iniciado por la fusilería y ametralladoras de ambas líneas. Como tiroteo comenzó por las alas,

nuestras baterías entraron en acción, dominando rápidamente el conflicto. Los faciosos emplearon en este rudo ataque dos tanques, que las bombas de mano leales hicieron retroceder hasta sus bases. La parte terrible duró hasta las diez y media de la noche.

También intentó el enemigo recuperar la Casa de Labor, de la Escuela de Agricultura, situada en la parte Sur de la Moncloa.

Añoche, cuando nuestras milicias estaban descansando, tuvieron que empuñar las armas rápidamente, para detener un grueso contingente que filtrándose por la carretera de La Coruña había logrado avanzar hasta aquellas inmediaciones. Quería apoderarse de la Casa de Labor, que por su situación estratégica podía servirle para otros ataques a la Ciudad Universitaria.

El enemigo atacó con ametralladoras, bombas de mano y nutrido fuego de fusilería.

Los nuestros contestaron con las mismas armas, impidiendo que los rebeldes lograran el propósito perseguido. En esta acción, los faciosos han sufrido un duro quebranto. Nosotros, tuvimos un muerto y cuatro heridos.

Aquella parte de la Moncloa, ha quedado despejada de enemigos.

Los pájaros negros

EL BOMBARDEO FASCISTA DE AYER SOBRE MADRID FUE DE LOS MÁS Duros

Los bombardeos aéreos de que ha sido víctima hoy el pueblo madrileño, han sido de los más duros que se han llevado a cabo por el enemigo desde que comenzó la guerra civil.

Hemos podido obtener en los centros oficiales algunos detalles de la agresión de hoy.

En la incursión que realizaron los aviones fascistas a primeras horas de la tarde, cayeron bombas en varias calles, incendiarias algunas.

Después de las tres y media de la tarde los aviones del enemigo bombardearon varias calles del distrito de la Universidad. Se produjeron varios incendios.

No puede precisarse el número de víctimas ocasionadas por la aviación fascista en estas dos incursiones. Se sabe que en una casa de la calle de Villamil, que ha sido destruida, perecieron tres personas y otras resultaron con heridas de gravedad.

En otra casa de la calle de Topete la metralla produjo heridas a seis personas.

También los abusos de las baterías rebeldes causaron destrucción en algunos edificios del barrio de Argüelles.

Un ataque violento en la Ciudad Universitaria

MAS DETALLES SOBRE EL BOMBARDEO DE MADRID

El ataque más importante, tuvo lugar por la noche en la Ciudad Universitaria, sector que manda el teniente coronel Ortega.

Empezó con fuego de artillería, morteros, ametralladoras y fusilería del enemigo por un extremo del sector, para cubrir un ataque de sorpresa que se produciría por otro.

Nuestros combatientes generalizaron el fuego a lo largo de toda una extensión de más de un kilómetro. El tiroteo adquirió enorme intensidad, funcionando extraordinariamente los cañones de tiro rápido de los defensores de Madrid y duró aproximadamente tres cuartos de hora.

El enemigo lleno de pánico, volvió a sus trincheras, ante la violencia de nuestro fuego. Temiendo un ataque por nuestra parte se replegó y empezó a tirar bombas de mano al aire.

Nosotros, no habíamos abandonado los parapetos por no tener orden de atacar.

Esta mañana se observaron abandonados todavía en el campo más de treinta cadáveres.

Para dar idea de la elevadísima moral de las fuerzas que defienden Madrid, basta indicar que el comandante y el comisario político del batallón Engels, que se hallaba descansando desde hacía unas horas, se presentaron al teniente coronel Ortega, para ponerse inmediatamente en la línea de fuego.

El teniente coronel Ortega les dijo que era innecesario por el momento y que la situación estaba perfectamente sostenida y contenida.

VASCONIA

Sigue la ofensiva

TOMA DE QUINTANILLA DE ESCALADA, VALDELETEJA Y ORBANEJA

Bilbao. — El importante avance efectuado el jueves por las milicias santanderinas en la provincia de Burgos, y que alcanzó una profundidad de 25 kilómetros, nos ha facilitado el dominio absoluto de la cuenca alta del Ebro, zona que, como no se ocultará a nuestros lectores, tiene un valor estratégico extraordinario.

Esta acción, de no haberse realizado audazmente y por sorpresa nos hubiese costado un gran esfuerzo.

En la acción tuvo parte principal el batallón que manda el bravo aviador Navamuel, quien ya mostró su arrojo al obligar hace tiempo a un "bon" faccioso que hostilizaba la costa cántabra, a entrar en el puerto de Santander, batiéndole con fuego de ametralladora desde su avión.

El avance terminó anteayer con la toma del puente de Escalada, y el día de ayer lo dedicaron nuestras fuerzas a fortificar la entrada y salida del mencionado puente, tomando a la vez posiciones ventajosas que permitirán facilitar el avance.

En tanto que se fortifican estas posiciones, el enemigo hostiliza tenazmente, sin lograr que nuestros cesasen en sus trabajos.

Mientras el batallón de Navamuel realizaba su objetivo, otras fuerzas santanderinas en un avance cerrado tomaban los pueblos de Valdeleiteja, Quintanilla de Escalada y Orbaneja, lugares que abren paso a una gran extensión desde donde se dominan los páramos de Lora, en el comienzo de la cuenca del Duero.

Continuó el combate intenso en los frentes de Asturias, Alava y Guipúzcoa, aunque en la jornada no hubo grandes acciones.

En el frente de Villarreal de Alava las milicias, luego de la toma de Loma de Espino, fortificaron durante todo el día esta posición.

Continúan pasando de nuestras filas muchos soldados de los que peleaban al lado de los facistas, amenazados por éstos.

Coinciden todos en la afirmación de que las desertiones aumentarán cada día.

Entre los muertos abandonados por los rebeldes en la última acción figuran varios alemanes.

ASTURIAS

UNA DETENCIÓN IMPORTANTE EN GIJÓN

Gijón. — El gobernador general de Asturias y León ha manifestado que ayer fué detenido un súbdito argentino llamado Félix González, dueño de un establecimiento denominado Reichsmond.

En un registro practicado en los sótanos de la casa fueron hallados armas, municiones, un rifle del calibre 44, una pistola automática del 75, una escopeta del 12, un talón de cheques de Falange Española para ponerlos en circulación cuando triunfara el movimiento y otros documentos de interés.

También en la habitación particular del detenido se encontraron otros talonarios, armas y cartas.

Han sido detenidos igualmente otros extranjeros, al parecer como prometidos en la trama, algunos falangistas y dos señoritas.

El asunto promete dar mucho juego.

Un francés y un alemán enemigos en la Gran Guerra unidos ahora contra el fascio

En la Brigada Internacional, y entre otros combatientes, figuran el alemán comandante Hans y el también comandante francés Dumont.

Ambos, como es natural, desde campos contrarios, tomaron parte en la batalla de Verdun.

Terminada la guerra, Hans se dio de baja en el ejército y marchó a Méjico, donde trabajó como representante comercial.

Más tarde regresó a Alemania, donde se dedicó a la profesión de periodista, hasta que Hitler unificó la Prensa, dándole matiz nazi.

Dumont, procedente, como Hans de una familia burguesa, sirvió como oficial del ejército francés durante la gran guerra. Cuando terminó todo, el antiguo oficial burgués era comunista. Dumont manda el batallón francés que lleva su nombre.

Ambos, unidos, recuerdan ahora los días en que lucharon contra el fascio uno contra otro.

Hoy luchan juntos y no dudan de conseguir el triunfo.

La artillería ha continuado su bombardeo incesante con gran efectividad.

La aviación enemiga voló a las dos sobre Madrid.

Gran número de aparatos de bombardeo destruyeron bastantes casas en las barriadas de Chamberí, Cuatro Caminos y Argüelles.

Una bomba de aviación cayó en la casa donde vivía, en la calle de Viriato, Largo Caballero, arrancándole toda una esquina.

El número de víctimas inocentes es considerable.

Se recogieron bombas de aviación en número considerable, sin estallar. Las hay de cincuenta y de cien kilos. Las bombas recogidas hasta ahora son de procedencia alemana y han sido fabricadas en 1936.

SE LUCHA EN LA VANGUARDIA Y SE SANEA LA RETAGUARDIA

Bilbao. — Quietud la de ayer en la vanguardia de los frentes de Asturias, pero activa movilización en la retaguardia.

En la mañana de hoy ha sido ejecutado Leandro Franco García ex comandante de la guardia civil que en los primeros días de la rebelión, quiso unirse a los faciosos de Oviedo, adonde se dirigió desde Avilés al mando de algunos tricrinos. En Trubía fué derrotado por los mineros.

Otro de los ejecutados en la mañana de hoy, es Leoncio Alvarez, condenado por espionaje, que fué detenido cuando intentaba penetrar, por Colloto, en la capital asturiana, llevando unos planos de la situación de nuestras fuerzas.

Ya ha comenzado a instruirse el sumario contra algunos súbditos extranjeros, a los cuales se les ha encontrado armas, municiones, moneda faciosa y documentos del bloque nacional. Estos extranjeros fueron detenidos ayer, y sus relaciones con los faciosos están probadas.

Por último, en Llanes, fué detenido un hijo del ex general Cabanellas, ex capitán del ejército, y en Ribadesella, el ex comandante facioso, Francisco López Tovar, delegado gubernativo en Gijón, durante la dictadura de Primo de Rivera.

Toda una extensa organización de espionaje, que venía actuando en la sombra y que estaba haciendo una labor terrible contra las tropas leales, acaba de ser descubierta, y los hilos de esta traición están ya amarrados a la responsabilidad que han contraído.

No es la primera vez que este hecho surge en Asturias. A finales de Septiembre, escaparon de Oviedo unos evadidos que manifestaron vehementes deseos de hacerse cargo de nuestras baterías y de examinar detalladamente nuestras posiciones. Las desertiones en las tropas faciosas eran por aquella época muy numerosas, y jamás Aranda se negó de ellas en sus emisiones de la radio. Sin embargo, al día siguiente de escapar de Oviedo estos evadidos, Aranda comenzó a insultarles y a amenazarlos desde el micrófono. Aquella novedad extraña de nuestros camaradas que se pusieron a vigilar a los desertores a quienes Aranda se refería, que precisamente en aquel momento estaban visitando nuestras baterías y tomando nota exacta de la situación de ellas. Detenidos, se comprobó que eran espías. Aranda se pasó de listo y vino a ser él mismo quien descubriera a sus propios emisarios.

Por lo visto, sus tentativas han fracasado. Más de cuatro meses han transcurrido desde que surgió la sublevación. Y es ahora cuando, en Gijón, se ha juzgado un delito de traición — el cometido por el ex comandante de la guardia civil Leandro Franco García — que tuvo lugar a raíz de iniciarse el movimiento fascioso.

No hemos tenido demasiada prisa para hacer justicia, aunque si tuvieron prisa los mineros asturianos para dejarse matar en aquellos días de julio cuando hicieron frente a las tropas de Aranda con escopetas viejas, con pistolas sin munición y con dinamita, encerrando al enemigo en Oviedo, no a costa de metralla, que apenas tenían, sino a costa de sangre, que nunca se acaba en esta tierra de tan generoso heroísmo.

Los episodios de la retaguardia asturiana, descubiertos ayer, son el tema que agita hoy todos los comentarios. Y, entretanto, la vanguardia se entrega al coloquio seco de los fusiles, cuyo diálogo sostiene desde esta madrugada antes de que amaneciera el día.

Dos ejecuciones hubo al amanecer, pero a media mañana otra justicia más expedita y brutal, la de la guerra, había levantado en los frentes sus pelotones trágicos, y repartía, sin cesar, sus sentencias terribles.

Una nota para evitar los abusos de los comerciantes desaprensivos

Nota de la Junta delegada de Defensa, a los comerciantes:

"Vistas las innumerables quejas, muchas veces justificadas, tanto de la prensa como del vecindario, sobre abuso en los precios de los artículos de primera necesidad, la Presidencia de esta Junta delegada de Defensa advierte a todos los comerciantes que castigará con todo rigor, y serán considerados como faciosos, los que sin motivo justificado eleven sobre el precio normal los artículos que expenden.

Del cumplimiento de esta orden serán responsables los agestés de la autoridad."

Un manifiesto del comisario político del Quinto Regimiento

"NO SE PUEDE PERMANECER ETERNAMENTE A LA DEFENSA"

El comisario político del Quinto Regimie, Carlos J. Contreras, ha publicado un manifiesto en el que expone la situación de la contienda en los frentes cercanos a Madrid desde el 7 de Noviembre, es que comenzó el ase-

dio y la conducta a seguir para lograr el triunfo.

Dice que no hay que resistir atacando, sino que hay que atacar para resistir.

"El enemigo jamás se declarará vencido. Hay que aplastarlo con nuestra ofensiva.

La guerra es movimiento, y no se puede permanecer eternamente a la defensiva.

Es peligrosísimo descansar sobre los laureles y creer que el momento grave ha pasado.

El enemigo concentra todo lo que puede para tomar la ciudad, y está dispuesto a cometer todos los crímenes necesarios.

Hay que acelerar la evacuación, crear más fortificaciones, desarrollar la moral de la tropa, organizar bien la ofensiva en todos los frentes, atacar a los faciosos en los flancos, por la espalda y por el centro.

Así venceremos y podremos decir que hemos derrotado al fascismo"

fluencia entre los que hasta ahora habían venido prestando su ayuda.

En París causaron sensación las declaraciones de una duquesa inglesa, diputada de la fracción conservadora de los Comunes, quien dijo a uno de los emisarios de Franco que "SI GANASE LA GUERRA DICHO GENERAL SERIA UNA VERGUENZA PARA EL MUNDO Y UNA HUMILLACION PARA INGLATERRA".

Esta señora, que iba acompañada de un conocido aristócrata, uno de los más viejos títulos de la nobleza escocesa, declaró además que la opinión pública inglesa estaba al lado del arzobispo de Cantorbery, cuando denunció al mundo entero el horror de las monstruosidades de Badajoz, Talavera, Toledo, Burgos, etc.; es decir, de todos los pueblos donde la legión extranjera y los moros pudieron satisfacer por derecho de conquista, los más brutales instintos de un ejército mercenario.

Además de este aspecto humanitario, la oposición a Franco se manifiesta en forma política.

Ocupándose del problema español, "L'ECHO de Paris" se hace intérprete de los temores expresados por el Estado Mayor francés ante el desarrollo fascista en los países que rodean a Francia.

"Cada día parece más seguro que el movimiento reixista belga, cuya alianza con los "dinosaurs" flamencos y los hitlerianos no constituye secreto alguno, está subvencionado por Hitler.

Degrelles es un agente encubierto del germanismo.

Incluso los políticos franceses derechistas temen a la eventualidad de un "encorement" complejo de Francia por países que son contrarios a la ideología y la idio sincronía francesa.

Tal estado de cosas, exponente de un movimiento de opinión contrario a los métodos y finalidad del criminal movimiento militar español, es el que ha obligado a los representantes del traidor Franco a reunirse en París para tratar de halla una solución."

¿DE QUE SE TRATA?

Londres.—Se espera que sea llevado al Comité de no Ingerencia un grave asunto relacionado con el conflicto español.

Se aseguraba que el informe en principio había ya sido entregado al presidente del Comité, Lord Plymouth, pero en concreto no ha sido posible tener ninguna información.

Los acontecimientos de España ante el mundo

En Francia empiezan a darse cuenta del peligro que supone para ellos la lucha en España

"L'ECHO DE PARIS" DA LA VOZ DE ALARMA, COINCIDIENDO CON EL ESTADO MAYOR FRANCÉS

París. — Representantes de los rebeldes en diversos países europeos se han reunido en esta capital, y al ocuparse de la propaganda de reconocimiento que habían fracasado los intentos efectuados de crearse un ambiente propicio, pese a contar con la mayoría de los periódicos editados por los grandes truts europeos de la prensa.

El bombardeo de Madrid, las informaciones de los periodistas que han visitado con espíritu imparcial el campo rebelde, la ayuda alemana, el empleo de gases en el frente de Madrid, las escenas s horribles que la prensa inglesa ha publicado de la vida de los hombres, mujeres y niños en el túnel del Metro madrileño para huir del terrible bombardeo aéreo han creado una situación tan delicada a Franco, que los emisarios de éste han tenido que rehuir más que nunca la estrategia del "terror rojo" para no perder in-

La Junta de Defensa de Madrid

ADHESION DEL GOBIERNO DE EUZKADI

En la consejería del Secretariado de la Junta delegada de Defensa estuvo ayer mañana una representación de la delegación que el Gobierno de Euzkadi tiene en Madrid, compuesta por Juan Sousa Barenchecha, Santiago Lecuena y Julio Truñuela, quienes, en nombre del Gobierno del País vasco y del partido nacionalista, expusieron su incondicional adhesión a la Junta delegada de Defensa de Madrid y a la labor que viene realizando, y se ofrecieron para todo cuanto sea necesario, en bien de la causa antifascista.

Estos delegados estuvieron previamente en la Presidencia del Consejo de ministros y en el ministerio de la Guerra, para ofrecer sus respetos al Presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, general Mijaja.

Una nota para evitar los abusos de los comerciantes desaprensivos

Nota de la Junta delegada de Defensa, a los comerciantes:

"Vistas las innumerables quejas, muchas veces justificadas, tanto de la prensa como del vecindario, sobre abuso en los precios de los artículos de primera necesidad, la Presidencia de esta Junta delegada de Defensa advierte a todos los comerciantes que castigará con todo rigor, y serán considerados como faciosos, los que sin motivo justificado eleven sobre el precio normal los artículos que expenden.

Del cumplimiento de esta orden serán responsables los agestés de la autoridad."

Una nota para evitar los abusos de los comerciantes desaprensivos

Nota de la Junta delegada de Defensa, a los comerciantes:

"Vistas las innumerables quejas, muchas veces justificadas, tanto de la prensa como del vecindario, sobre abuso en los precios de los artículos de primera necesidad, la Presidencia de esta Junta delegada de Defensa advierte a todos los comerciantes que castigará con todo rigor, y serán considerados como faciosos, los que sin motivo justificado eleven sobre el precio normal los artículos que expenden.

Del cumplimiento de esta orden serán responsables los agestés de la autoridad."

Un manifiesto del comisario político del Quinto Regimiento

"NO SE PUEDE PERMANECER ETERNAMENTE A LA DEFENSA"

El comisario político del Quinto Regimie, Carlos J. Contreras, ha publicado un manifiesto en el que expone la situación de la contienda en los frentes cercanos a Madrid desde el 7 de Noviembre, es que comenzó el ase-

ULTIMA HORA

"La Gaceta"

ALVAREZ DEL VAYO REPRESENTANTE EN LA SOCIEDAD DE NACIONES DE ESPAÑA

La "Gaceta" de la República de hoy publica una orden del ministerio de Estado, nombrando al camarada Alvarez del Vayo representante de España en la Sociedad de Naciones para la reunión extraordinaria que se ha de celebrar en Ginebra desde el día 10 del actual.

También publica el diario oficial una orden del ministerio de Trabajo nombrando a Bernardo Villarfe y Franco Romero delegado provincial del Trabajo interior de Castellón.

Consejo de ministros

Esta tarde a las 430 se ha reunido el Consejo de ministros bajo la presidencia de Largo Caballero.

A la entrada no hicieron manifestación alguna.

La aviación faciosa vuela otra vez sobre Madrid

Esta mañana la aviación fascista ha hecho acto de presencia sobre Madrid arrojando gran cantidad de bombas, sobre todo en el barrio de Tetuán de de las Victorias y en otros barrios extremos, causando nuevas víctimas entre el vecindario.

Este bombardeo ha producido indignación por las nuevas víctimas causadas y sobre todo, porque mientras estos hechos se realizan, más allá de las fronteras siguen discutiendo, creando comités y subcomités que en definitiva a nada conducen.

En el ministerio de la Gobernación

Esta mañana el ministro de la Gobernación ha celebrado una entrevista con el Comité Ejecutivo Popular de Valencia.

También ha recibido la visita del fiscal general de la República.

Largo Caballero trabaja

El presidente del Consejo de ministros, Largo Caballero, ha estado toda la mañana en su despacho trabajando.

Solo ha despachado con el subsecretario camarada Llopis.

Tranquilidad en la pasada noche

Madrid. — La noche pasada ha transcurrido tranquila una vez liquidado el ataque del barrio de Usera, merced al contraataque eficaz de nuestras milicias que frustraron la pretendida infiltración que los enemigos, amparándose en la noche iban a realizar.

Fue acallado el fuego y apenas se oyó algún cañonazo y el paquete consiguiente.

En los demás frentes de Madrid sin novedad.

Tranquilidad en la pasada noche

Madrid. — La noche pasada ha transcurrido tranquila una vez liquidado el ataque del barrio de Usera, merced al contraataque eficaz de nuestras milicias que frustraron la pretendida infiltración que los enemigos, amparándose en la noche iban a realizar.

Fue acallado el fuego y apenas se oyó algún cañonazo y el paquete consiguiente.

En los demás frentes de Madrid sin novedad.

Tranquilidad en la pasada noche

Madrid. — La noche pasada ha transcurrido tranquila una vez liquidado el ataque del barrio de Usera, merced al contraataque eficaz de nuestras milicias que frustraron la pretendida infiltración que los enemigos, amparándose en la noche iban a realizar.

Fue acallado el fuego y apenas se oyó algún cañonazo y el paquete consiguiente.

En los demás frentes de Madrid sin novedad.

Tranquilidad en la pasada noche

Madrid. — La noche pasada ha transcurrido tranquila una vez liquidado el ataque del barrio de Usera, merced al contraataque eficaz de nuestras milicias que frustraron la pretendida infiltración que los enemigos, amparándose en la noche iban a realizar.

Fue acallado el fuego y apenas se oyó algún cañonazo y el paquete consiguiente.

En los demás frentes de Madrid sin novedad.

Tranquilidad en la pasada noche

Madrid. — La noche pasada ha transcurrido tranquila una vez liquidado el ataque del barrio de Usera, merced al contraataque eficaz de nuestras milicias que frustraron la pretendida infiltración que los enemigos, amparándose en la noche iban a realizar.

Fue acallado el fuego y apenas se oyó algún cañonazo y el paquete consiguiente.

En los demás frentes de Madrid sin novedad.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Los ingleses lo han visto

Una delegación de diputados ingleses que estaba anteayer en Madrid, cerciorándose de las brutales de las hordas de Franco, fué sorprendida en plena calle, por un bombardeo aéreo, y a punto estuvieron, los parlamentarios ingleses, de perecer en él.

Han sido ellos mismos los que han contado el episodio por la Radio, a las dos o tres horas de sucedido, escandalizados de que así se ataque a una población civil, sin objetivo militar determinado en los lugares de bombardeo.

Para cualquier pueblo que no fuera el pueblo inglés, esto bastaría como prueba irrefutable de la acción de los nuevos bárbaros; pero mucho nos tememos que mister Edén, o cualquier otro fiel intérprete de la típica teoría inglesa o parecida forma: "Si nuestra, de una explicación de todo, de tros parlamentarios presenciaron en Madrid un bombardeo, y a pesar de explotar muy cerca de ellos las bombas, no los mataron, es evidente que los explosivos que Franco lanza sobre la capital de España, no son unos explosivos mortíferos". Y después de esto el defensor a lo Edén, se quedará tan tranquilo. Porque los ingleses son así, en cuanto encuentran a las cosas la explicación que creen lógica, con una lógica inglesa, naturalmente.

A los españoles se nos había olvidado ya esta manera de disculpar a los ingleses. Quizás los abisinios tienen el recuerdo más cercano. Pero cuando teimos, el otro día, que Edén había dicho, refiriéndose al desembarco de soldados alemanes en Cádiz, que mientras no fueran uniformados y armados, no se los podía considerar como soldados, comprendimos a fondo toda la tesis inglesa, verdaderamente repleta de fundamento sajón, lo que está sirviendo de eje para la política, en la que actualmente danzamos, a la manera de víctimas propiciatorias.

En efecto, esos seis mil buenos mozos que han venido a tierra de Iberia, formados de cuatro en cuatro, aunque sin uniformar, no deben de ser soldados. Deben de ser turistas o vendedores de cerveza de Munich. Turistas más bien. España está tan encantadora en los presentes momentos, que un viaje alrededor de ella es un primor. Nada más propicio que esta hora para estudiar y admirar, con calma, sus monumentos y sus bibliotecas, sus jardines y sus puestas de sol. A cualquiera se le ocurre que esto puede ser así. Y si se le ocurre a cualquiera, ¿cómo no ha de ocurrírsele a un hombre del talento de mister Edén? Sí. Sí. Tranquilemonos todos, puesto que la severa y rubia Albión, que de esto sabe más que nadie, ha dicho, por mediación de su primer

ministro, que los alemanes que traspasan nuestras fronteras, en tanto no vengamos uniformados, no vienn a hacernos daño alguno. De todas formas, si Edén se equivoca, y, efectivamente, esos seis mil bigardos fueran unas cuantas legiones de los perros de Hitler, Inglaterra, nuestra querida amiga Inglaterra, "lamentaría vivamente estos hechos". Lo cual no es poco, pues una lamentación inglesa no se logra así como así en estos tiempos...

Sin embargo, no está de más que esos parlamentarios ingleses —en los que no sólo hay laboristas, sino conservadores también— hayan presenciado uno de los cobardes bombardeos de Madrid, y hasta que hayan estado en peligro; porque la vida, con su crudeza, suele modificar, muchas teorías, cuando las acercamos y las contrastamos con la realidad. Han brán visto, por lo menos, esos parlamentarios, que hablar de que se bombardea a Madrid, en el caso de la Cámara de los Comunes, no es lo mismo que sufrir el bombardeo en la Puerta del Sol. La diferencia que hay, como dijo el otro, de lo vivo a lo pintado.

Mal, muy mal están quedando con nosotros nuestras amigas Francia e Inglaterra. Nos han regateado hasta la veracidad de nuestra lucha. Para creernos han tenido que enviar una comisión parlamentaria de Londres y venir otra comisión de periodistas de París.

Se figuraban, sin duda, que toda España mentía como Queipo de Llano. Menos mal que al enterarse de que realmente en España existe una guerra, producto de las intrigas germanoitalianas, servidas por la traición de unos generales insurrectos, discurrieron la bonita fórmula de atarnos las manos para hacernos con armas, en la que se insiste a diario, haciendo como que no ven que nuestros enemigos—más enemigos de ellos que nosotros en el fondo, y ese es el único consuelo que nos queda—han convertido la Península Ibérica en el campo de experimentación de toda la violencia fascista, dispuesta a desatarse, en forma universal en cuanto halle el momento que se considere a sí misma capaz de vencer a la libertad.

¿Quiéren que lloremos por esta conducta?

Pues no lloramos. Todavía nos quedan ratos de buen humor. Sobre todo viéndoles discurrir a Blum y a Edén. Son dos espectáculos por separado y uno solo en conjunto. Quizás nuestra sonrisa tenga un poco de rictus doloroso. Más eso no importa, a lo largo de la vida de la Humanidad, donde, ni España ni las ideas de redención del hombre que hoy defende como a sí misma, pueden perecer...

EZEQUIEL ENDERIZ.

FLECHAS REVOLUCIONARIAS

OCIO Y ESPECTACULOS

Ocho horas de trabajo, ocho de recreo y ocho de descanso. El término de ochos de nuestra vida diaria. La fórmula clásica y perfecta de los tiempos normales. Pero en estos momentos excepcionales y trascendentes, en estos momentos de guerra social, ha de romperse aquel equilibrio ideal para incrementar las horas de trabajo, de esfuerzo y menguar las de esparcimiento antes que las de reposo, capitales para la economía humana.

Si el recreo es necesario imprescindible para llenar las horas de asunto que siguen a las de trabajo y, de esta manera, remozar, renovar y equilibrar nuestra persona, que torna optimista, eufórica y fortalecida al gran deber de producir y dar cada día un fruto más perfecto. Pero hemos de evitar que estas horas de ocio, sirvan para revolcarse dolorosamente en vicios y disipaciones que humillan y corrompen la dignidad humana. Todos, especialmente los obreros manuales y los que trabajan en menesteres rutinarios gélidos y mecánicos, deben procurarse en estas horas de sosiego aquellos esparcimientos que les den la fortaleza y el temple espiritual que precisa un hombre libre. Para ello, aparte de os libros, conferencias, contemplación del campo, etc., en los espectáculos públicos, cultos e instructivos hallarán la fuente de espiritualidad que necesitan. Si, espectáculos que formen y eleven el espíritu. Recreo del espíritu y no recreo del cuerpo en bares, cabarets, bailes, cafés y lupanars. Espectáculo edificante, pedagógico y moral; no el frívolo ponzoñoso y embriecedor de un orden social corrompido. No el "Panem e circenses" de la Roma decadente, ni el "Pan y toros" de la España borbonica.

Los camaradas obreros que intervienen la industria de espectáculos públicos, conscientes de su responsabilidad e interpretando el sentido de la Revolución, y hasta

tanto el teatro como el cinematógrafo, tienen sus respectivos campos propios, bien delimitados, que no pueden invadirse sin fracasar.

Pero las tablas del teatro, sobre todo, es lo que nos interesa conquistar y esterilizar; el teatro que fué el gran instrumento constructor de la Revolución rusa. Hoy el teatro y el cine soviéticos pregonan al mundo la robusta personalidad artística, técnica, social y pedagógica de la Rusia comunista. El teatro ha de ser objeto especial de nuestra atención, de nuestros desvelos y de nuestros amores.

Teatro recto y sincero que presente todos nuestros problemas vitales inquietudes y flaquezas con claridad y crudeza; que vaya lenta y seguramente despejando horizontes y abriendo otros nuevos; solucionando problemas y creándolos satisfaciendo jamás inquietudes o creándolas esculpiendo, en fin, el hombre nuevo dotado de robusta personalidad rezumante de amor. Teatro vivo y humano y, por ello, autóctono y universal. Teatro rotundo y valiente, sin pacerías, gazmoferías, eufemismos y reticencias; natural. Lejos de las galas de todo orden que ocultaban y aplastaban lo humano y espiritual. Teatro de bistori, sin cloroforo y con luz diurna frente al otro de cataplasmas, exorcismos, vendajes y luz artificial o penumbrosa. Teatro que nos mueve la vida como es: Trabajo y Amor animados por el divino fermento del Amor.

Ahora queremos, al mismo tiempo que felicitar a las camaradas de Espectáculos de nuestra ciudad por su gestión, exhortarlas para que se esfuerzen en traer más obras antifascistas y revolucionarias como exige el momento que vivimos. Aunque pocas y junto a otras de la estulticia burguesa pasaron por las carteleras del haber revolucionario las siguientes: "Viva Villa!" Es la grandiosa epopeya de los oprimidos colonos que se alzan airados contra el látigo cruel de los poderosos hacendados, enardecidos y acaudillados por el legendario guerrillero Panchito, espíritu bueno, tosco y bravo encauzado por el romántico y confiado Madero".

"Juan José". La antigua y notable obra de teatro social de nuestro bohemio Diezta. Drama vivo y sangrante arrancado de la cruda realidad del obrero matritense. ¿Cuántas conciencias despertó! ¿Cuántos revolucionarios ha levantado!

"Templo y rebeldía". Vibrante y fuerte pintura escénica de la honda tragedia del obrero español. La sublime entereza del arquetipo anarquista, solo en su titánica lucha contra un ambiente cerradamente hostil y remotamente poseído.

"Crimen y castigo". Impresionante película escéptica que es un formidable alegato contra el sistema policia-judicial engreído, estúpido, terrorífico y cruel que se sacrifica inocentes, siembra odios y multiplica delinquentes.

"Infierno negro". Cinta de factura bien expresiva. La penosa vida del minero que arranca febril al subsuelo sus codiciadas entrañas minerales siempre bajo las

garras de la muerte y respirando un hálito que acorta la vida. Agudas luchas sociales en las que resaltan el egoísmo, la intriga el heroísmo, la tiranía y el amor.

"Els fills del poble". Comedia valenciana de actualidad, creación del genial y valencianísimo Pepe Alba. Presenta la gran epopeya que vivimos, en el cálido escenario valenciano, es divertida, sentimental y altamente aleccionadora. Muestra el espíritu festivo valentino, su generosidad y honradez.

"Ratolins de casa rica". Fina sátira valenciana de actualidad revolucionaria. El jesuitismo y demás ensotanados, así como también la educación confesional y el temple espiritual del falso hogar hurgués quedan mal parados. "Nuestra Natacha". Obra de pedagogía revolucionaria. Visión certera de las tradicionales instituciones religiosas con su instrucción absurda y paguata, con su moral de relumbrón y su régimen triste y cuartelario que paría aquellos seres canijos e inútiles para la sociedad. Y sobre esto levanta el poeta "Casona" la bella concepción de la nueva escuela y de la nueva sociedad.

También nos visitó la romántica y democrática institución de "El Buho"—teatro universitario valentino—que puso en escena obras clásicas y modernas de hondo fermento revolucionario y humano. Bello mensaje antifascista y exquisito recital poético de Pla y Beltrán y Gil-Albert.

Ultimamente el artista errante, Rambal, nos trae la popular obra de Fola. "El Cristo moderno" que es el interminable calvario del obrero consciente y revolucionario que, encendido por la ama del ideal, batalla sin desmayo contra todas las injusticias y lacras sociales, dejando girones de su vida por allí donde pasa. Drama altamente conmovedor, hace brotar de los más áridos seres un vivo anhelo de nueva humanidad.

He aquí, pues, camaradas de Espectáculos y ciudadanos todos muestras plausibles de lo que debe ser el espectáculo siempre, y ahora especialmente: escuela deleñosa que eleva los quilates de nuestra espiritualidad y ensancha e ilumina nuestra razón.

J. ALONSO Y SENTANDREU.
Castellón de la Plana y otoño de 1936.

BANDO

JAIME ALBIOL MELIA, Presidente de la Comisión municipal Gestora de Aguas y Policía Rural,

HAGO SABER: Que por acuerdo de esta Comisión y para reparaciones en varias acequias, el día 8 de los corrientes, a las cinco de la tarde, se quitará el agua de la acequia general.

Lo que se comunica a los regantes, para su conocimiento y demás efectos.

JAIME ALBIOL.
Castellón 3 Diciembre de 1936.

SERVICIO ESPECIAL DE INFORMACION

«Unos incultos rojos» salvan de la barbarie fascista la Biblioteca del ilustre doctor Márquez, cuyo domicilio destruyó la metralleta del fascio

Al tener que abandonar su casa de Madrid, situada en plena línea de fuego, el ilustre doctor Márquez, decano de la Facultad de Medicina de Madrid, prestigio internacional de la medicina, fijó el siguiente cartel en la puerta de su despacho: "Todas estas carpetas contienen la mayor parte de los trabajos publicados en los últimos treinta años sobre Oftalmología por el decano de la Facultad de Medicina, doctor Manuel Márquez, y son destinados por éste a la Biblioteca de la Clínica Oftalmológica de la misma, en donde prestarán excelentes servicios a los estudiantes, a los médicos jóvenes. — Doctor Manuel Márquez. — Madrid, 1 de octubre de 1936."

Evacuado el doctor Márquez por el ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes a Valencia acaba de recibir la siguiente carta: "Doctor Manuel Márquez: Mi camarada, compañera Rafaela, te entregará ésta y con ella una nota de tu puño y letra que yo reclamo para mí, una vez que conozco la forma en que llegó a mis manos. Tu casa, templo del saber, las hordas fascistas sabes la han destruido. "Unos incultos rojos" te han salvado tus afanes de treinta años de estudios, lo que tú pedías se cumplirá; los estudiantes y nuestros médicos jóvenes tendrán la fuente donde saciar su ansia de sabiduría. — Ten la seguridad que te reconstruiremos tu casa.—Dispon de "Un rojo".—Gabriel Hernández Rincón. —P. D.—Todos lo aparatos de la clínica y las carpetas hasta el número aproximado de 85 están en mi poder. Mi premio sería poderéltelas entregar personalmente."

A esta carta ha contestado el doctor Márquez lo siguiente: "Te agradezco en el alma todo lo que has hecho por salvar mi Biblioteca y mis instrumentos. Súplico habréis rescatado también la cabeza de Cajal, obra admirable del sótano. Mi discípulo, Manuel Medina, de la Facultad de Medicina (San Carlos) sabe dónde están las cosas más importantes, pues ya sé que salvarlo todo es imposible y sería un egoísmo de mi parte. Pero en el sótano hay una edición recién impresa de un libro mío. En fin, contentémonos con lo que podamos. Hay también tres cuadros de Villegas. Tienes razón: los "incultos rojos" son hoy, precisamente, los salvadores de la cultura y los llamados conservadores lo son solo de la barbarie máxima. Esta gente sabrá vez estrategia, pero no sabe que con estrategia solo no se conquista un pueblo. No saben nada de psicología popular y este error fundamental les hará seguramen-

te perder la guerra, aún en el inverosímil supuesto de que la ganasen con las armas de la brutalidad. Todo lo que no sea ganar los corazones es perder el tiempo y los corazones no se ganan con bombas ni con metralleta. Sería largo, en fin, tratar este asunto. Consue, pues, que mi agradecimiento por lo que hayais hecho es infinito. Desearía encontrar ocasión de demostrártelo. Manda siempre a tu amigo, Manuel Márquez. P. S. —Inútil es decirte que tengo mucho gusto que conserves mi nota escrita y que ello será para mí un honor."

La segunda expedición de intelectuales evacuada de Madrid por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes; el Quinto Regimiento y el partido Comunista, es recibida por el ministro Jesús Hernández

En la mañana del jueves fueron recibidos en el ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes por el ministro Jesús Hernández, los intelectuales que componen la segunda expedición evacuada por el Quinto Regimiento de Milicias Populares y este Ministerio, de acuerdo con el Gobierno de la República.

Entre los ilustres viajeros vimos a eminentes figuras de la música, de la escultura, de las letras, de la pintura y de la crítica, como Víctor Macho, Juan de la Encina, Llorea, Orueta, Capuz, Zaragoza, Cristóbal Ruiz, los hermanos Solana, Pérez Casas, Artete, Dómench, Díaz del Moral y Carrasco.

El ministro de Instrucción Pública saludó cordialmente a estos representantes del arte y de la cultura españoles. Les manifestó que para él, como representante del Gobierno de la República, como ministro de Instrucción Pública, como comunista, significaba una enorme satisfacción haber conseguido trasladar lejos de la capital de España ametrallada por el fascismo a quienes debe proseguir sin interrupción y con los medios adecuados sus trabajos de estudio. Subrayó, que para el pueblo y su Gobierno, nada había tan importante como salvar los valores culturales que representan cuanto hay de sano, de honrado, de creador y de civilizador como fuerzas espirituales de la patria. Queremos —dijo— que los preclaros hombres del arte, de la literatura y de la ciencia se conserven al servicio de la nueva España, que estamos forjando con tanto sacrificio y con tanta sangre.

Comparó esta preocupación y esta conducta del pueblo y del Gobierno legítimo de España con la del fascismo que no ha respetado siquiera aquellos valores tradicionales que son patrimonio de la humanidad. Quienes asolan y devastan los centros y obras de cultura no son hombres, no son humanos ni son españoles.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Dijo también que el traslado de las intelectuales españolas a Valencia no significaba una huida de Madrid, sino que era el gesto y el movimiento de quienes quieren salvar la vida de sus hombres preclaros como se salva un tesoro.

El señor Orueta, vivamente impresionado por las frases emocionadas que acababa de pronunciar el ministro de Instrucción Pública, dió las gracias en nombre de sus compañeros, extendiendo su gratitud a las atenciones y solicitudes que habían obtenido del Partido Comunista y del Quinto Regimiento de Milicias.

El camarada Jesús Hernández se despidió efusivamente de los intelectuales, prometiéndoles que el Ministerio se preocuparía de trasladar sus bibliotecas y sus elementos de trabajo y estudio, en la medida que fuera posible.

Con este nuevo acto, el Gobierno de la República, el Partido Comunista, el pueblo en armas por la democracia y la libertad, expresan una vez más que las bayonetas que se alzan en defensa de la paz y de la justicia, por el pan y el bienestar del país laborioso, son los mejores guardianes de la cultura, del pensamiento y de la civilización.

NURIA, NURIA

Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor?

NURIA (Productos Lácteos S. A.)

Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual
FABRICADA EN ESPAÑA

Comprando esta máquina se protege la industria nacional

AGENTE DE VENTAS EN CASTELLÓN:

PEDRO ARRUFAT ROSALES

ZARAGOZA, 21-1.º



ROCALLA S.A. BARCELONA

SUCURSAL DE CASTELLÓN

EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

TUBOS, PLANCHAS ACANALADAS, DEPOSITOS PARA WATERS, CANALONES, PLACAS 40x40cm, BOVEDILLAS

TELEFONO 20768, Tel. 1817

Rta. ESTUDIOS, 14 y CANUDA, 2, Asensi, 20